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●（桂川駅前のイオンモール新築計画について）

客や需要が少ない中で取り合いになれば、強い

ところが残る。生き残り競争が激しくなること

が心配だ。

、 。●イオン東向日店は 客がすごく少なくなってる

西向日のハロー・ダイキョウの跡も激安店がで

きたが、客が少ない。これだけ景気が下がって

いる中で、このイオンモール大型出店の本当の

意味は何なのか？と考える。

●（保育所建替計画が知らされないことに関連し

て）まちの大切な情報が市民に伝わらない。福

祉会館も、できるまで中身がわからなかった。

。入口が坂の上にあり障がい者が行くのが大変だ

●市民会館や市民協働センターを、利用者の立場

に立って、もっと使いやすくしてほしい。長岡

京のバンビオの方が使い勝手がよいので、多く

の向日市民が使っている。

●阪急「東向日」駅の踏切の所の府道の歩道幅が

狭く、混雑時に危ない。改善してほしい。

★本件は阪急･向日市･京都府に申入れました。

●総選挙では皆「脱原発」は言うが、沖縄の基地

。 。問題を言う人がいない 本当におかしな事態だ

市民市民市民市民のののの皆皆皆皆さんのさんのさんのさんの声声声声
12/8 市民参加でまちをつくる会他より

TEL 090-8384-5984(携帯) FAX 075-932-1325

メール peace@fa2.so-net.ne.jp ホームページ http://sugi.pupu.jp/

連絡先連絡先連絡先連絡先

杉 ひろば谷 No.23

ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！

杉谷さんとともにまちを創る会

２０１３年 １月 １日発行

向日市寺戸町辰巳4-1-101号

(連絡先は頁下)杉谷ひろば

●場所：杉谷ひろば（向陽幼稚園斜め向かい）

■ 1月12日(土) 15時 新年会■ 1月12日(土) 15時 新年会■ 1月12日(土) 15時 新年会■ 1月12日(土) 15時 新年会

どなたも参加歓迎！ 一品持ち寄り

1月16日(水)10～12時・ビデオを観る会■■■■

『チェルノブイリ原発事故

－汚染地帯からの報告』

へへへへ「「「「市民市民市民市民がががが主人公主人公主人公主人公のまちのまちのまちのまち」」」」
今年今年今年今年もももも皆皆皆皆さんとともにさんとともにさんとともにさんとともに

「市民が主人公のまち」をめざし、この１年間、活動を続けてき

ました。市役所に対しては「市民の立場にたったサービス」と徹底

した情報公開を求め、議会の中では「市民のための議会改革」に取

り組みました。今年も私の議会活動と、市民の皆さんとの共同の取

、 「 」 。り組みを この 杉谷ひろば を通して伝えていきたいと思います

ぜひご意見をいただければと思います。

衆議院選挙では、国民の期待を裏切った民主党政権に対して厳し

い審判が下されました。その結果、以前の自公政権が３分の２の議

、 。席を獲得しましたが 政策に対する国民の信任では全くありません

、原発・消費増税・若者の雇用・憲法・沖縄基地問題など重要問題で

民意に反する政策を進めることのないよう求めていきます。

住民の生活を守る自治体議会の役割が、今ますます重要になって

います。今年も全力で頑張ります。 （12月31日・杉谷伸夫）

杉谷伸夫・5８才

向日市議会議員・市民クラブ

上植野町イトーピア在住

杉谷ひろばの催し案内杉谷ひろばの催し案内杉谷ひろばの催し案内杉谷ひろばの催し案内
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●第５向小・第６向小にエアコン設置

今年２学期から使用できる見込み

●向日市ホームページのバリアフリー対応

高齢者、視覚障害者が使いやすいよう改良

●向日市文化資料館のホームページ作成

．市民の請願２件を採択．市民の請願２件を採択．市民の請願２件を採択．市民の請願２件を採択３３３３

●私立幼稚園保護者負担軽減並びに幼児教育振

興助成に関する請願

●向日市のまちを美しくする条例の制定を求め

る請願

12月19日、向日市議会12月定例会が閉会しま

した。以下の議案・請願など全議案が、全会一

致で可決・採択されました。

※全議案が向日市ホームページの「市議会」

で公表されています。

．暴力団排除条例、犯罪被害者等支援条例．暴力団排除条例、犯罪被害者等支援条例．暴力団排除条例、犯罪被害者等支援条例．暴力団排除条例、犯罪被害者等支援条例１１１１

（4月1日施行）を制定を制定を制定を制定

●向日市暴力団排除条例

行政と市民が協力して暴力団排除を進める

理念と責務を定めました。

・向日市の責務････公の施設を使用させないこ

と。公共工事の契約をしないこと。その他

暴力団の利用・利益供与の禁止、青少年へ

の教育、広報・啓発等

・市民の責務････市の施策に協力するよう努め

ること

・事業者の責務････暴力団員等と事業契約しな

い。市の施策に協力するよう努めること

※公共事業契約した事業者には、違反に対する

罰則があります。

●向日市犯罪被害者等支援条例

・犯罪被害者等の支援に関する向日市の窓口が

設けられます････市民生活部防災安全課

・犯罪により死亡・傷病を負った被害者等に対

し､国の制度の他に向日市が見舞金を出します

．向日市が新しく始める事業．向日市が新しく始める事業．向日市が新しく始める事業．向日市が新しく始める事業２２２２

以下の事業等を、今年度から来年度にかけ

て実施することになりました。

、議会全体としての議会報告会の開催にむけて

議会活性化特別委員会で原案をまとめ、議員全

員協議会で全議員の意見を聞きました。第１回

目の議会報告会開催の原案は、①５月に市内１

カ所で全議員出席による、議会主催の議会報告

、 、会を開催する ②市民との意見交換会ではなく

議会で決定されたことの報告と質疑とする、な

どを柱とするものです。

これに対し 「報告だけで参加した市民に満足、

いただけるか？ 「自由な発言を保証すべき」」、

の意見の一方 「発言ルールは必要 「まず一度、 」、

開催してみることが大切」など様々な意見が続

出し、全体の合意にまで至りませんでした。

議会報告会は、議員個人が支持者に対してで

なく、議会として市民全体に直接向き合ってい

こうという初めての取組みのため、実現に向け

て難題があると思いますが、私は「誰のために

議会報告会を開くのか？」の原点から、早急な

。実施をめざして取り組んで行きたいと思います

「議会を変える！」①

市民のための議会報告会を市民のための議会報告会を市民のための議会報告会を市民のための議会報告会を

新
シリーズ

11月21日に、イオンモール京都桂川（仮称）

新築工事の基本計画が向日市に提出され12月7日

に、市民会館で住民説明会が行われました。

今年秋頃に着工し、来年完成の見込みです。

＜住民説明会での市民からの質疑(一部)＞＜住民説明会での市民からの質疑(一部)＞＜住民説明会での市民からの質疑(一部)＞＜住民説明会での市民からの質疑(一部)＞

地元中小店との共存共栄を十分考えてほしいＱＱＱＱ

東向日のイオンがなくなるのではないか？ＱＱＱＱ

縮小・閉店は全く考えていない。そういうＡＡＡＡ

方針も一切ない。

地下水を使うのか？ 向日市にとって地下水ＱＱＱＱ

は宝の水。使わないでほしい

現在、そのような計画はない。京都市からＡＡＡＡ

上水を受ける計画である

地元の雇用は？ＱＱＱＱ

２～３千人程度の雇用が必要。地元雇用をＡＡＡＡ

進めたい

街の

話題

ＪＲ桂川駅前

イオンモール

のののの杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫

議会報告議会報告議会報告議会報告
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杉谷伸夫 議会論戦杉谷伸夫 議会論戦杉谷伸夫 議会論戦杉谷伸夫 議会論戦のののの

～～～～一般質問一般質問一般質問一般質問よりよりよりより～～～～

保育所の建替え・耐震計画の公表を！保育所の建替え・耐震計画の公表を！保育所の建替え・耐震計画の公表を！保育所の建替え・耐震計画の公表を！３３３３

向日市で最も古い第２保育所の建替えが急務で

す。新しく設置された新民間保育園は、設置場所

の制約から当初設計より大きく変更を強いられ、

園庭が地上でなく屋上に設けられるなど、様々な

問題が出てきました。その根本原因は、建設場所

や定員など最初の基本方針に問題があったと思わ

れます。そこで、第２保育所の建替え計画につい

ては、早期の段階から計画の検討状況を公開する

よう求めました。あわせて、第５・第６保育所の

耐震計画についても説明を求めました。しかし、

ともに「まだ報告できる段階でない」との、あい

かわらずの答弁。

保育士や保護者など当事者が関与しない所で全

て決めてから市民に知らせる、という姿勢を改め

るようこれからも繰り返し求めていく必要があり

ます。

市内巡回バス実現へ市長の決断を！市内巡回バス実現へ市長の決断を！市内巡回バス実現へ市長の決断を！市内巡回バス実現へ市長の決断を！４４４４

「 」 、市民の要望の強い 市内巡回バス については

一昨年秋以降、1年半の歳月と1千万円近い予算を

投入した経緯から 「何も走らせない」という結、

論は100％あり得ないと考えます 「事業を前へ進。

め、成功させる！」という市長の決意と、来年度

はどのように事業を進めるのか、見解を求めまし

たが 「検討委員会の結論をまって」の答弁に終、

始しました。

万一の大飯原発の事故への備えを！万一の大飯原発の事故への備えを！万一の大飯原発の事故への備えを！万一の大飯原発の事故への備えを！１１１１

福島原発事故を踏まえて、国は昨秋、新しい原

子力防災指針を示しました。ところが向日市は、

緊急時に備えた対策は何も必要ないことになる可

能性があります。大きな原因は、福島事故を上回

る大事故を全く想定していないこと、被曝の影響

を過小評価していることです。

現在稼動している原発は、福井県の大飯原発だ

け。しかも原発の下に活断層がある可能性が高い

ことがわかってきました。国に頼っていては市民

の命と健康を守れないので、向日市としての対策

を求めましたが、市長は拒否しました。

長岡京市のように給食の放射能測定の長岡京市のように給食の放射能測定の長岡京市のように給食の放射能測定の長岡京市のように給食の放射能測定の２２２２

実施を！実施を！実施を！実施を！

チェルノブイリ原発事故がおきたウクライナ政

府が、昨年報告書を国際社会に発表しました。原

発事故から四半世紀が経過した現在、様々な健康

障害が増え続けており、その原因は低線量放射能

の内部被曝であるというものです。特に原発事故

以降に生まれた子供たちに深刻な影響が出てお

り、ある小中学校では、正規の体育の授業を受け

ることの出来る生徒は４８５人中わずか１４人、

試験勉強で健康を害する子どもが続出したので試

験を廃止したことなど、驚くべき内容でした。汚

「 」 。染地域全体で 健康な子どもは６％ といいます

長岡京市では、今年９月から保育所、小学校の

給食の放射性物質の測定をしています（12月13日

の保育所給食から、規制値以下ですが放射性物質

が検出されました 。向日市でもぜひ実施をと求）

めましたが、教育委員会は拒否しました。

12/2(日)原発事故避難者とつくる「年越まつり」

6(木)向日市議会本会議・一般質問はじまる

7(金)向日市議会本会議で、杉谷の一般質問

桂川駅前イオンの開発基本計画住民説明会

8(土)市民参加でまちをつくる会例会

「 」9(日)ビデオ上映会 塩花の木々､希望のバスに乗る

10(月)向日市議会本会議・一般質問／選挙応援活動

11(火)原発事故避難者とともに京都府・京都市・大

阪市へ「大飯原発停止、被災者支援」を要請

12(水)向日市議会・厚生文教常任委員会

13(木)向日市議会・建設環境常任委員会

14(金)向日市議会・総務常任委員会

15(土)選挙応援活動

19(水)向日市議会本会議・最終日

21(金)原発事故避難者の京都府申入れに同席

22(土)京都市民放射能測定所スタッフ・会議

24(月)手塚・枚方市議との議会活動交流会

25(火)向日市教育委員会傍聴

27(木)原発事故避難者の茶話会

杉谷伸夫の活動日誌（12月）杉谷伸夫の活動日誌（12月）杉谷伸夫の活動日誌（12月）杉谷伸夫の活動日誌（12月）
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反原発反原発反原発反原発とととと憲法憲法憲法憲法はどうなるはどうなるはどうなるはどうなる？？？？

毎月第４金曜日の午後、我家で友人６人と”時

事放談”をしている。2000年４月から始まったか

ら今年で１４年目に入ったことになる。昨年１２

月は第３金曜日（２１日）に集まった。総選挙直

後、自民党の大勝に全員がっかりし、小選挙区制

の不備に話は弾んだ。反原発と憲法はどうなるの

か、景気回復ばかりが強調され、どこへ行ってし

まったのか心配だ。民主党はがっかりだが、自民

党はこりごりではなかったのか。我々世代も憲法

９条が変えられそうになった時には、デモに参加

しなくてはと思い、７月の参議院選挙で自民党に

大勝されないようにと願った。 （安野 洋子）

国民国民国民国民はははは民主民主民主民主もももも自民自民自民自民もももも不信任不信任不信任不信任

自民大勝というが、得票は２回続けて大幅に

減っている。民主の自滅で漁夫の利を得ただけ

。 、 、だ 脱原発見直しや憲法改悪 消費増税などに

国民は信任を与えたわけではない （野村）。

長 岡（７）長 岡（７）長 岡（７）長 岡（７）第16回第16回第16回第16回

我々はまず平安京・長岡京・平城京をさかの

ぼり、さらに飛鳥時代の一世紀余の中に凝縮さ

れた日本の姿を見るのがいい。それに関わる行

政・社会、経済・外交・文化、仏教の想像以上

のアクティブな世相が想像できる。それは世界

にも例を見ない朝廷といわれる聖域が、兎にも

角にも明らかな部分だけでも、１０何世紀もの

長期に渡り何らかの形で一国の中心として存在

したことは、改めて考えると不思議と言わざる

を得ない。だが、飛鳥時代のそれを見ると、若

さ溢れる聖徳太子等の柔軟な政策が、結果的に

は今日の日本のルーツを導入した成果を高く評

価したい。それまでの日本や倭国の記録はむし

ろ中国の隋などに紀録されていて、過去の克明

な記録がよく見当たらない古代の史実を知るよ

すがもないが、例えば現在の明日香村に残る石

舞台古墳、石室の(7.7W×3.4D×4.8ｍH）の巨

岩の天井石が７７トンと日本最大の横穴式石室

は、どうして企画・設計・施工されたのかを考

えるとき、古代の多くの古墳群をみてその建設

技術に必要な記録資料がない訳はないと考え

る。一方天武天皇の舎人(とねり)であった稗田

阿礼（ひえだのあれ）の記憶力をもとに、天皇

、 、から諸家の伝承を記憶するように命ぜられ 後

太安麻呂（安万侶：おおのやすまろ)(～723)が

和銅４年(711年)元明天皇の命により収録して

『古事記』３巻が献上されたが、この記録に要

する万葉仮名は漢字で、これは明らかに中国

「隋｣の文字であり、彼の国のあらゆる文化を

スポンジのように吸収しようとして来た当時の

各階層の思いが伝わって来る。

向日市向日市向日市向日市のののの歴史歴史歴史歴史

鈴木 健弘

連載 ポイントポイントポイントポイント解説解説解説解説

声声声声

総選挙結果総選挙結果総選挙結果総選挙結果

農家農家農家農家のののの方方方方、、、、おいしいおいしいおいしいおいしい
大根大根大根大根をありがとうをありがとうをありがとうをありがとう

先日買い物の帰り道、自宅近くの畑で取れた

ばかりの大根を、農家の方が洗浄しているとこ

ろに通りかかりました。トラックの荷台に載せ

られた洗い立ての大根の青々とした葉っぱを見

て、どうしても「食べてみたい」と思い、ダメ

で元々と思って「売ってもらえますか？」と声

をかけると、快くしかも安く売ってくださいま

した。家に帰ってさっそく料理しましたが、立

派な大根で、葉っぱも柔らかくてとてもおいし

かったです。寒い中を地元の農家の方、おいし

い大根をありがとうございます。やっぱり、顔

の見える近くの方が作ってくださった新鮮な野

菜をいただけるのが、最高ですね！（涸沢）

声声声声

自

民

も

民

主

も

得

票

は

低

下


